

Este periódico está fundado de por un grupo jóvenes entusiastas de la cultura, el amor y la justicia.

LA VOZ DEL PUEBLO

Propague en estas columnas sus ideas sean cual fueren si son nobles.

Domingo 17 de Febrero 1929

Semanario Independiente

ABARÁN. Año I. N.º 2.

Redacción y Administración: Calle de San Damián, 49 dupldo.

Número suelto, 10 céntimos

EL ETERNO PROBLEMA

Eterno o crónico se puede llamar el que padece Abarán desde hace muchos años, el de no poseer ya un Edificio de Escuelas moderno, capaz para la actual y futura población escolar y digno de la categoría de nuestro pueblo.

¿Que es la Escuela? Es el crisol de donde salen los ciudadanos de mañana.

¿Que debe ser además en lo futuro? Una institución donde se alterne la educación moral con la física, y de ésta manera saldrán de ella hombres sanos de cuerpo y de espíritu y preparados para la dura lucha por la existencia.

La Escuela, en los países mas adelantados, es el amor de los amores de dichos pueblos, no escatimándose sacrificios y rodeándola de todos los cuidados para que pueda cumplir bien su noble cometido.

¿Por qué nuestro pueblo no tiene ya las Escuelas que necesita? El ¿Por qué? todos lo sabemos: por negligencia de unos, apatía de otros, el «están bien donde están» de los demás, etc.etc.; en fin, que seguimos cada día que pasa con el problema mas agudo.

¿Sabeis las condiciones actuales de las Escuelas de Abarán? Por si alguien lo ignora, lo explicaré.

Las Escuelas están situadas en el tercer piso de la Casa Ayuntamiento, con constante peligro para los niños a la subida y bajada de las interminables escaleras, en locales incapaces para los niños que debieran asistir, y sin ninguno de los requisitos imprescindibles.

Como es natural, carecen también del jardín, pulmón de los niños, para su recreo y esparcimiento, y para terminar (caso sin precedentes) los niños se ven obligados a ir a sus casas cuando tienen que hacer sus necesidades fisiológicas, dándose el caso las hagan algunos en la vía pública por no darle tiempo de llegar a sus domicilios.

Estas son las Escuelas del pueblo que se enorgullece de marchar a la cabeza de

los mas adelantados de España.

Y es para terminar con este caso bochornoso para todo el pueblo, que un día y otro día pediremos «las Escuelas», «las Escuelas», hasta que nos oigan los sordos y al ver la responsabilidad que contraemos ante las generaciones venideras, aunamos voluntades y sea una realidad próxima las Nuevas Escuelas de Abarán.

Ante todo, debemos señalar el error irremediable que sería, el construir las Escuelas en el solar destinado a ello o sea en el «Cementerio Viejo» ¿Razones?

1.ª El constante peligro que supone para los niños el enorme tráfico automovilista, cada día mayor, de dicho sitio.

2.ª La necesidad por razones de salud de que dichos edificios gocen de mucho sol aire puro y de un espacioso jardín para sus horas de recreo y gimnasia, no reuniendo el antiguo solar ninguna de esas condiciones.

Lo más acertado sería a nuestro juicio, que el Ayuntamiento pusiese en venta el solar antiguo, en la seguridad que su valor no bajaría de unas 50.000 pesetas. — Con esta cantidad habría suficiente para adquirir un solar mucho mas espacioso, en un sitio que reuna las condiciones antedichas, por ejemplo, debajo del Paseo de la Ermita u otro sitio parecido; además le sobrarían las 20 u 25.000 pesetas para la parte que le corresponde dar para el Edificio, suponiendo que el presupuesto total sea de 100.000 pesetas y dando el Estado

el 75 por 100, como todos sabemos.

Esperamos que el actual Concejo, recoja la aspiración unánime del pueblo, activando todo lo posible la ejecución de este urgente problema, pues como hemos tratado de demostrar, para su realización sólo es necesario voluntad y querer.

No quiero terminar este pequeño trabajo, sin rendir en estas columnas un homenaje al espíritu de sacrificio que anima a los Sres. Maestros de nuestras Escuelas, pues silenciosamente y sin medios materiales para ello están llevando a cabo una labor digna del aplauso de todos y al mismo tiempo invitarles para que ellos que son técnicos en esta cuestión honren estas columnas con sus trabajos «Pro Escuelas»

RUN—RUN

CRONICA

Se fué el Carnaval con sus destemplanzas y gritos estentóreos; con sus disfraces, dando paso a la Cuaresma, que llaman al recogimiento y a la abstinencia.

Y nos encontramos en el resurgir a la vida de la naturaleza, que, aterida, aletargada, lo mismo que los reptiles, permaneció bajo la tierra, como si muerta estuviese.

Ya comienzan a abrir los broches en plantas de todas clases, y las aves entonan dulces cantos, anunciando la florida primavera.

CAFÉ POPULAR

JOAQUIN GARCIA GOMEZ

Servicio de Cafés, Licores, Cervezas y Mariscos de todas clases

Además de la situación ideal de este edificio, tanto para invierno como para verano, encontrará en él distracción con la nueva Pianola Eléctrica, con un orquestal de doce instrumentos que hace las delicias del público

Visitenlo, y se convencerán de que no se pasa mal